

NEUFCHÂTEAU

Le projet Hebma en question



Parmi les aménagements prévus localement, le mur du quai Jean-Moulin suscite des interrogations.

Le projet d'aménagements hydrauliques et environnementaux du bassin de la Meuse amont suscite plusieurs interrogations chez les riverains, notamment au niveau du quai Jean-Moulin. Une réunion publique visait à les rassurer.

Dans le cadre du projet d'aménagements hydrauliques et environnementaux du bassin de la Meuse amont (Hebma), une réunion publique s'est tenue en présence du maire, de l'Association néocastrienne des victimes d'inondations (ANVI) et du directeur général de l'EPAMA-EPTB Meuse, Sébastien Delahaie, dans le but d'informer et de répondre aux interrogations des associations et des riverains.

Un projet ambitieux

En précisant que la présence de l'Epama allait s'accroître sur le territoire, Simon Leclerc insistait au préalable sur la nécessité de « faire un point sur les aménagements, notamment sur le mur qui va longer le quai Jean Moulin », un sujet délicat.

Le projet Hebma vise à répon-

dre à deux objectifs : protéger le territoire (classé « Territoire à Risque Important d'Inondation » après la crue de 2001) contre les inondations, et améliorer la qualité écologique de l'eau. Plusieurs aménagements sont donc prévus : au niveau global, des travaux de reméandrage et des zones de surstockage en aval, et au niveau local, un décaissement de la rivière et des protections localisées.

Un mur en question

Les zones de surstockage en aval permettraient d'abaisser le niveau de l'eau d'environ 62 cm dans le cas d'une crue type 2001. Localement, les aménagements consisteraient en un décaissement au niveau du stade et en la construction d'un mur le long du quai Jean-Moulin afin de protéger les habitants du quai, l'axe routier et la zone de commerces du rond-point. Ce mur cristallise des interrogations que cette réunion permettait d'évoquer. Le maire en est conscient, « il y aura des contestations de la part de riverains ou de tiers, mais l'intérêt public est justifié dans ce projet ». Une enquête

publique aura lieu à partir de janvier 2019.

Par la voix de ses membres, l'ANVI souhaitait obtenir davantage de précisions concernant les effets et la pertinence de ce mur du côté droit du Mouzon, en se demandant logiquement si cette protection ne se ferait pas au détriment du côté gauche. Le président de l'Epama précise qu'il faut « aussi tenir compte de la baisse globale de 62 cm », rendue possible par les aménagements en aval.

Les discussions constructives autour du projet, théorique en attendant les prochains accords et échéances, devraient encore se poursuivre.

22 Le coût (en millions d'euros) du projet Hebma, financé à 5 % par la CCOV. Les dommages d'une crue type 2001 sont estimés à 20,8 millions d'euros.

bloc-notes

NEUFCHÂTEAU

Fermeture exceptionnelle du point de vente Emmaüs 88

> Samedi 14 juillet. En raison du 14-Juillet, le point de vente de l'association sera fermé exceptionnellement. Rendez-vous le mercredi 18 juillet de 14 h à 17 h pour la prochaine ouverture du point de vente. Tél. 03 29 94 05 75.

HOUÉVILLE

Messe

> Dimanche 15 juillet. À 10 h 30. Église.

LIFFOL-LE-GRAND

Cérémonie du 14-Juillet

> Samedi 14 juillet. À 11 h 30. Parvis de l'église. Cérémonie avec distinctions et promotions remises aux sapeurs-pompiers. Tél. 03 29 06 60 25.

TRAMPOT

Messe

> Dimanche 15 juillet. À 10 h 30. Église.

GIRONCOURT-SUR-VRAINE

Cérémonie du 14-Juillet

> Samedi 14 juillet. À 10 h. Place de la Vernoue. Défilé des troupes à pied et motorisées (sapeurs-pompiers) de la Place de Vernoue jusqu'au centre de secours. Tél. 03 29 94 41 84.

CHÂTENOIS

Une fresque pour fêter les vacances à la bibliothèque

C'est autour de Vanessa Peirera, la responsable du RAM (réseau des assistantes maternelles), que les petits ont pris place pour des lectures sur le thème de l'été, dernière animation de l'année pour les bébés lecteurs à la bibliothèque intercommunale.

Six livres ont été soigneusement choisis en collaboration avec Pascale Froemer, la responsable de la bibliothèque-médiathèque. Sous forme de jeu, les enfants lançaient tour à tour un gros dé pour choisir le livre à découvrir. Allongés sur la moquette ou confortable-

ment assis sur les genoux de leur nourrice, ils ont fait preuve d'enthousiasme et de spontanéité face à Vanessa et Pascale, les deux conteuses. Les livres animés, type « pop-up » rencontrent un vrai succès !

Après la séance lecture, un atelier créatif a été proposé. Aidés des assistantes maternelles, les petits ont décoré poissons, crabes, étoiles de mer et autres sujets marins. Chacun colorie, colle des gommettes, et va ensuite accrocher son œuvre sur une jolie fresque qui restera exposée tout l'été à la bibliothèque.



Les bébés lecteurs devant leur fresque marine, qui sera exposée tout l'été dans le bâtiment.

EN IMAGE

MACONCOURT



Un nouvel enrobé pour la traversée du village

Ces derniers temps l'entreprise Eurovia a procédé à la rénovation de l'enrobé sur toute la traversée du village. Ces travaux sont financés par le Conseil départemental. Grâce aux bonnes conditions climatiques, l'entreprise a réalisé un travail de qualité et le village s'en trouve complètement relooké.

NEUFCHATEAU NORD

Recherche pour livrer le journal
Semaine + dimanche à domicile

PORTEUR (EUSE)

Contact :

DÉPOSITAIRE

Tél. 06.84.00.56.79

